

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Tournée de la gouverneure dans les administrations

"Reversez ce que vous collectez au Trésor public"



La gouverneure, Paulette Mengue M'Owono, écoutant les explications du directeur provincial du Cadastre...



... puis, accueillie par la directrice de la Jeunesse et des Sports...



...avant de présider une séance de travail avec les agents du laboratoire du centre urbain.

Esaië NDILOROUIM  
Lambaréné/Gabon

*Conseil de Paulette Mengue M'Owono, la gouverneure du Moyen-Ogooué, à l'endroit de tous ceux qui manipulent l'argent du contribuable.*

LA gouverneure du Moyen-Ogooué, Paulette Mengue M'Owono, qu'accompagnaient le secrétaire général Jean aimé Foula, et le préfet de l'Ogooué et des Lacs, Dieudonné Ngoyi, a entrepris, récemment, la seconde phase de ses rencontres de proximité avec les administrations de Lambaréné. Elle a ainsi échangé avec les directeurs, chefs de services et agents, aussi bien individuellement que collectivement. Au cours de cette seconde phase des visites, le sec-

teur santé a été mis en vedette; le centre de santé, le Centre hospitalier régional Georges Rawiri et l'hôpital Albert Schweitzer. Partout où elle est passé, la gouverneure a présidé des séances de travail avec les personnels de chaque administration. « (...) Aujourd'hui, je viens me présenter à vous. Et également vous voir afin que chacun d'entre nous mette un nom sur un visage, en plus de toucher du doigt vos réalités de travail de tous les jours, d'une part. Et vous encourager dans ce que vous faites déjà pour le bien de notre pays le Gabon, d'autre part», a-t-elle indiqué. Au centre de santé urbain, Mme Mengue M'Owono a fait d'une pierre deux coups, en visitant également les locaux de la direction régionale de Santé (DRS), logée dans la même

enceinte. Le Dr Lucile Nziengui, responsable de la structure médicale, a présenté à son hôte son service. Tout comme le DRS, Dr Julien Meyong Bekale, qui squatte les locaux du centre depuis le 12 avril 2014, date de la démolition de ses bureaux par une tornade. Même scénario dans les deux unités sanitaires restantes de Lambaréné. Le Dr Élie Égide Rossatanga, pour le centre régional hospitalier, et Jean-Pierre Salinière pour l'hôpital international du Dr Albert Schweitzer, ont présenté à l'autorité provinciale leurs limites dans la prise en charge correcte de la population. Dans l'ensemble, le problème de finances reste un goulot d'étranglement dans plus de la moitié des cas. Tous ont demandé à l'unisson que la Caisse nationale d'assurance mala-

die et de garantie sociale (Cnamgs) leur paye dans les délais les sommes importantes relatives à leurs prestations. La visite guidé des lieux a permis à la première responsable de la province de prendre le pouls de la situation sanitaire de sa circonscription administrative. Dans le reste des administrations, c'est au pas de charge que le tour du propriétaire s'est effectué. Cependant, la gouverneure a pu toucher du doigt les réalités de chaque administration. Tout comme cette visite lui a ainsi permis de faire le lien de ce qui lui a été dit et la réalité sur le terrain.

**JOURNEE CITOYENNE.** Dans ses propos, on note qu'elle désire travailler en parfaite intelligence avec tout le monde. Tout en insistant sur le respect de la

hiérarchie ainsi que celui des règles et lois en vigueur dans notre pays. Mme Mengue M'Owono a, de ce fait, instruit l'ensemble des responsables de lui faire parvenir tous les rapports de leurs services. « Les portes de mon bureau sont ouvertes pour le travail et non pour les commérages qui n'apportent rien au développement de notre province », a-t-elle fait savoir. Avant d'encourager les uns et les autres à faire un effort supplémentaire pour la bonne marche des services. « Je voudrais vous encourager et vous motiver avec le peu de moyens à faire des efforts car, votre présence dans les deux départements que compte la province du Moyen-Ogooué sera une bonne chose. Je compte sur vous pour bien faire mon travail de gouverneure, car vous êtes mes administrés et nous sommes

ensemble pour le développement harmonieux de notre province, voire du Gabon tout entier. Que tous ceux qui manipulent l'argent des contribuables sachent qu'il y a une seule caisse de l'Etat, c'est le Trésor public. (...) Donc, reversez ce que vous collectez chez les contribuables au Trésor public », a conseillé la gouverneure aux uns et aux autres. Cette seconde tournée était aussi l'occasion pour elle, pour sensibiliser ses administrés à la Journée citoyenne. « Cette idée géniale du chef de l'Etat, S E Ali Bongo Ondimba, est de faire de notre environnement immédiat et de travail un cadre sain. Je voudrais que le mois prochain, chaque agent s'approprie ce concept (...) qui est une bonne chose pour notre santé à tous », a conclu Paulette Mengue M'Owono.

Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Vie des associations/Réseau des femmes d'initiatives

Le point après six mois d'exercice



La présidente Elodie Sandjo s'adressant...



... à ses membres...



... réunies pour dresser le bilan de leurs actions.

Jacob MOUKOUANGUI  
Franceville/Gabon

MIS en place en septembre 2018, le Réseau des femmes d'initiatives, présidé par Elodie Diane Sandjo, se porte bien. C'est, du moins, le constat fait par des associations composant ladite structure, lors des récentes retrouvailles à Franceville. Entre autres, l'Association

des sages-femmes du Gabon, antenne de Franceville, Drepa Zérocytose, Femmes battantes, Femmes vertueuses, Ous-samba, Les femmes de cœur de Moanda. A la faveur d'échanges empreints de convivialité, les femmes ont apprécié les activités menées en 2018, marquées, entre autres, par des séries de formations qui ont amené les associations à comprendre et maîtriser les mécanismes de création des ac-

tivités génératrices de revenu. Toute chose visant à booster leurs différentes entreprises. Ces formations se sont faites en fonction des objectifs des différentes associations. Le cas de l'association des Femmes de cœur de Moanda, qui projette de mettre en place la maison des femmes dans le chef-lieu de la Lebombi-Leyou. Une belle initiative qui fait naturellement appel à l'expertise et

l'accompagnement du Réseau des femmes d'initiatives. Au niveau de Franceville, Elodie Sandjo et son bureau entendent continuer à sensibiliser les jeunes entrepreneurs, qui ont des idées de projets, jusqu'à la mise en place de ceux-ci. Sont également prévus, plusieurs rencontres sous forme de business-café, une formation en mobilisation des ressources avec l'ONG Fida (Fils d'Abraham), les conseils du

Fnass pour savoir comment contracter un financement auprès de cette institution, la semaine départementale des jeunes, sensibilisation des élèves dans les différents établissements, afin de semer la graine entrepreneuriale qui sommeille en eux, etc. Autant d'activités qui ont contribué à la richesse de l'exercice 2018. Ici, l'objectif principal recherché est de booster les femmes dans l'entrepreneuriat, avec un suivi et

des évaluations dans leurs projets. Le Réseau explore avec les femmes et les jeunes, des plans de travail qu'ils partagent dans un esprit de convivialité, afin de se faire représenter valablement dans les différents domaines de la société, en tenant compte de chaque domaine d'intervention. Tant il s'agit, pour chaque membre, d'impacter son environnement par différentes actions au sein de la communauté.